

## SELBSTHILFEGRUPPE

# Krebs betrifft alle

**Die Bauchspeicheldrüse ist ein zentral gelegenes Organ, dessen Funktion für den Körper sehr wichtig ist. Für viele kommt die Diagnose einer Erkrankung völlig unerwartet. Seit Februar 2006 gibt es eine Selbsthilfegruppe.**

STEFANIE FISCHER

Diagnose Pankreaskarzinom – Bauchspeicheldrüsentumor, oft trifft diese Nachricht die Betroffenen wie aus heiterem Himmel. Denn diese Tumore sind sehr schwer festzustellen, da die Beschwerden oftmals unspezifisch sind und eine normale Entzündung meist wieder von alleine abklingt.

Gehört man nun zu der Gruppe der Betroffenen, tauchen schnell medizinische und soziale Fragestellungen auf, die

das zukünftige Leben beeinflussen und bestimmen.

Seit Februar 2006 gibt es eine Selbsthilfegruppe mit derzeit 160 Mitgliedern, die den Betroffenen nach der Diagnose eine Stütze bietet und Antwort auf alle Fragen und Probleme gibt. TEB – Tumore und Erkrankungen der Bauchspeicheldrüse Selbsthilfegruppe Baden-Württemberg ist ein Zusammenschluss von Betroffenen, die es sich zur Aufgabe gemacht haben, durch intensiven persönlichen Kontakt ihre Erfahrungen auszutauschen und entsprechende Informationen weiter zu geben.

„Ich bin selbst von einer Erkrankung der Bauchspeicheldrüse betroffen und habe lange in einer andern Gruppe mitgearbeitet“, erzählt die Gründerin und Vorsitzende Katharina Stang. Sie habe in dieser Zeit bemerkt, dass die Patientenzahl mit Tumorerkrankungen stetig zunehme. „Das war der Auslöser für mich, selbst eine Selbst-



Katharina Stang hat die Selbsthilfegruppe für Tumorerkrankung der Bauchspeicheldrüse 2006 gegründet.

FOTO: ARCHIV

hilfegruppe mit dem Schwerpunkt Tumore zu gründen“, sagt Stang.

In Göppingen findet einmal im Monat, in Stuttgart zwei Mal monatlich ein Treffen der Mitglieder statt, bei dem die Anwesenden Informationen und Er-

fahrungen austauschen können. Auch fachliche Unterstützung eines Referenten steht regelmäßig auf dem Programm.

Die Selbsthilfegruppe bietet nicht nur Hilfe und Unterstützung für Betroffene, auch Angehörige der Erkrankten finden

hier ein offenes Ohr. „Krebs ist eine Erkrankung, die die ganze Familie betrifft. Deshalb sind wir auch für alle da“, betont die Vorsitzende.

Ziel und Bestreben der Gruppe sei es auch, ein Netzwerk aufzubauen, das alle Ärzte und Kliniken, die auf die Bauchspeicheldrüse spezialisiert sind, mit einbezieht. „Diese Zusammenarbeit ist wichtig für alle.“ So kann der Kenntnisstand erweitert und eine gute Versorgung gesichert werden.

**INFO**

Nähere Informationen bei Katharina Stang, Herrschaftsweg 23, 71636 Ludwigsburg, ☎ (07141) 41835 oder 9563636.